



Los Azimor Shelh, adictos al Sultan Muley Abd-el-Aziz, han incendiado los trigos de los Beni-Gueruan rebeldes á la autoridad constituida.

La tribu de Bu-Azizi se ha incorporado á la jurisdicción de Sid Ben El-Kebir, en las inmediaciones de Mazagan.

Un hermano mayor de Muley Abd el Aziz, que es Muley el Abbas ha sido nombrado Virrey de Marrakesh. Su Vizir es Sid el Arbi el Meniai, quien desempeñó numerosas misiones diplomáticas en comarcas africanas, por orden de Muley el Hassan y era uno de los agregados de Sid Fdul Gharnitt.

Muley el Abbas tiene cerca de veinte años y Sid el Arbi el Minini es un hombre de cincuenta años, de caracter enérgico.

Sid Larbi Sebdi ha sido reemplazado en su puesto de Revisor general de la contaduría general del Imperio por Sid Tassar Tazi, que era últimamente amin de la adnana de Larache y desempeñó hace algunos años el puesto de amin Sid esh Shara del Sultan.

Han sido destituidos y llevados á Fez los dos principales Kaides de los Beni Hassen, que serán reemplazados por personas de la misma kabila, quienes gozan allí de mucha influencia personal.

Es probable que se hagan numerosos cambios de Kaides en todas las tribus.

La tribu de los Zemmor ha caido sobre la de Gueruan que ocupa las cercanias de Mequinez y del Zerhun hasta Sid Hassen y les destrozaron sus cosechas.

El hecho es debido á que los Gueruan intentaron aprovecharse de la muerte de Muley el Hassan para cometer razzias en la comarca y en Mequinez, de lo cual quedan castigados á manos de los Zemmor, hoy devotísimos al Sultan.

## Ecos de la opinión

Se observa por lo que la prensa de la Corte viene noticiando que el movimiento en Madrid vá acreciendo aun apesar de encontrarse todavía fuera de la villa del oso y el madroño el principal elemento que la reviste de su fisonomía perdida.

La llegada del Sr. Sagasta bien prematura por cierto y que ha sido motivada por la grave dolencia que sufre su hijo D. José.

El proceso del Juego que sigue su curso como naturalmente era de esperar; el desfale de efectos timbrados descubierto en la Tabacalera y que acciende á la respetable suma de unos 17.000 duros y por último el inesperado ciclón que ha destrozado las huertas de la villa de Madrilejo sobre la cual descargó su furia el aterrador fenómeno meteorológico de referencia está todo produciendo á la Capital de la Monarquía el interés consiguiente y ocupando la atención pública como es justo que suceda así.

Mientras tanto aun no ha llegado el momento de que los asuntos políticos se apoderen del interés general permaneciendo los cabildos de este género completamente apagados excepción hecha del censurable espectáculo que se está dando por nuestros colegas republicanos *El País* y *El Ideal* los cuales en descomunal batalla se estan propinando una dosis mas que regular de escabrosas diatribas sin que podamos alcanzar nosotros hasta donde podrá llegar este género de polemicas tan extraordinaria y singular.

24 Agosto de 1415.

Corria el año de mil cuatrocientos quince en el que marchaba con pacíficos trabajos del gobierno interior la política de la antigua Lusitania. Don Juan I, su monarca antes legislador y guerrero habia abandonado la pluma y hecho descansar su espada diestra en destruir el feudalismo.

Sus hijos D. Eduardo, Pedro, Enrique, Juan y Fernando deseosos de mostrar su juvenil denuedo suplicaron al monarca de Portugal les prestase ocasión de otrecerse á la nación como legítimos y hábiles sucesores dignos de llevar el nombre de caudillo tan esforzado como su padre: propusieronle á este la conquista de una ciudad que podía ser vija y sentinela de ambas costas europea y africana, evitando con la posesión de esa plaza que los corsarios buscasen refugio en sus riberas y dejaran de entorpecer estos los progresos de la marina portuguesa.

La proposición era arriesgada; temeraria, con temeridad sin nombre; pues á mas de los muchos enemigos que para esta reconquista se acarreaba Portugal tenían que lu-

char con los valientes africanos considerables en número.

Grandes deliberaciones se sostuvieron entre padres é hijos y próxima la última asamblea en la que debiera definitivamente dictar la determinación en pro ó contra de los hijos, una terrible epidemia que se desarrollara en Lisboa hizo una ilustre víctima, la esposa de D. Juan I.

Conociendo esta virtuosa reina los deseos de los bravos hijos á quienes idolatraba, sus últimas palabras fueron dedicadas á ellos: "muero—dijo—y deseo no se suspenda la expedición que mis hijos anhelan, al morir tal vez vaya á traer las bendiciones del cielo sobre los que tomen parte en ella.

Cumplióse la voluntad de la reina, mitigado el primer dolor en la Corte, el rey mandó que sus hijos y los soldados vistiesen de gala y los doscientos treinta buques entre navios, galeras, carabelas y otros de menor porte, dieron sus velas al viento, engalanados con banderas y deseosos sus tripulantes de hacer saltar el alfange mahometano al primer choque con la espada portuguesa.

Nació la borrasca, creció la tempestad y postreramente la calma presentó á la escuadra portuguesa frente á una ciudad coronada por las siete esmeraldas de sus montes como diadema para los nidos de sus casas envueltas entre la espesura y variedad de sus jardines.

A la vista Céuta, de la flota, arremolinanse en el recinto de la plaza los caudillos musulmanes, blanden sus alfanjes, vociferan para alentarse en la lucha, aprestanse al combate, como gnomos fantásticos se deslizan por las vertientes y laderas de sus campos la chuma aparecia envuelta en ai-quiceles y cendales de colores presintiéndose una lucha atroz.

Por la cruz puesta en la empuñadura de las espadas juran los cristianos alcanzar la bendición de su magnánima difunta reina; y los moros prometen por la media luna de sus lanzas, no permitir que las huellas de los infieles profanen el suelo pátrio, santuario venerando de los pueblos.

Zala-ben-Zala defiende con arrogancia el asalto; desafía con su ardor á los invasores, pero es tal el impetu con que atacan los portugueses que se debilita por momentos la firmeza y valor ejemplar del kaid musulman.

Se envia á este una nota para que evacuen la ciudad

los ancianos, mujeres y niños, pero ni aun estos consiguen conservar sus vidas cuando sus defensores la entregan en aras de la Pátria y prefieren muchos morir abrazados á los que exhalan los postreros hábitos, precursores de la muerte.

Esta tiende su triste manto sobre la ciudad morisca, y al estampido de los cañones que anuncian la victoria por parte de las armas cristianas, hacen retroceder al ejército árabe á los arrabales, dando ocasión á los invasores para que asaltaran las murallas mas lejanas de la ciudad antigua y posesionaranse de la gran mezquita (hoy iglesia del Valle) donde al día siguiente 15 de Agosto de 1415, entonaron el Te Deum en acción de gracias por los laureles alcanzados y por la perla que habia de engarzar en la corona real portuguesa.

Continuaron las escaramuzas por la parte exterior de la ciudadela y definitivamente se tomó posesión totalmente de la importante plaza de Céuta el día 24 del mismo mes y año (1) en que se formara la expedición por parte de los hijos de D. Juan I de Portugal que importaron á la región africana los gérmenes de la cultura y civilización europeas.

## Una aclaración.

El número del *Diario de Cadix* correspondiente al 12 del actual, dá detalles de un telegrama fechado en Gibraltar, y dirigido á los Sres. Hijos de D. Tomás Haynes, en el que se habla del salvamento del vapor inglés «Adjutant» encallado en la ensenada de Benzú al E. de la «Punta del León».

En dicho telegrama que mas bien es un reclamo, que no una descripción del salvamento, se habla de arriesgadas operaciones dada la difícilísima situación del buque, se habia de potentes bombas centrifugas, de máquinas especiales, de servicios completos de salvamento del vapor «Servando», de pericia é idoneidad de los encargados de las operaciones, y por último y esto es lo mas gordo, de salir el barco de su atoladero y ser conducido por el «Servando» á Gibraltar, jasi se escribe la historia!

Sin poner nosotros en duda la pericia é inteligencia de los Sres. don Benjamia Haynes y D. Antonio Cespedes, asi como tampoco la existencia de esas tan cacareadas y potentes bombas centrifugas y especiales má-

(1) Historia de Portugal y sus colonias por Mr. Augusto Bouchot, profesor de Historia del Liceo Napoleón.

guntas de que está dotado el vapor «Servando», podemos asegurar y justificar científicamente si necesario fuese, que en el salvamento del vapor inglés «Adjutant» ni se ha podido experimentar tal pericia é inteligencia, ni ha sido necesario hacer uso de esos aparatos tan especiales. ni de tan potentes bombas, ni tampoco era tan crítica la situación de dicho buque; antes al contrario el barco se encontraba en perfectas condiciones de salir á flote, como así lo verificó por sus propios recursos, llegando con estos mismos á Gibraltar, y hubiese llegado á su destino, si razones poderosas indudablemente no le hubiesen hecho cambiar su ruta. De alguna manera hay que justificar el hecho del salvamento.

Tanto el Capitan del Puerto de Ceuta, como el del buque de referencia, estaban de acuerdo en que aligerando el barco de peso, no ofrecía el salvamento dificultad alguna, máxime cuando la avería era en la quilla y por la parte de proa de la máquina, estando está y el resto del buque intacto, por ser este de construcción moderna, y poseer cuatro compartimientos estancos.

No creemos necesario ser más estensos, pues estamos seguros que los mismos que han dado la noticia objeto de este artículo, no se atreverán á impugnar nuestro aserto, pero bien entendido que aceptaríamos la discusión, tanto en el terreno científico que desde luego creemos el más apropiado, como en otro cualquiera si necesario fuese.

Cosas de España, siempre se llevan la gloria los menos acreedores á ella.

**Noticias.**

La prensa de Madrid nos anuncia, que en la costa de Algeciras á Bolonia ha desaparecido la barquilla del crucero *Isla de Luzon* la cual iba tripulada por trece hombres. Como el siniestro que se denuncia de haber ocurrido ha tenido efecto, muy próximo á estos mares, nos extraña sobre manera y dudamos de la veracidad de la noticia, puesta que nada hemos sabido acerca del particular no obstante la proximidad.

Se encuentran gravemente enfermos y lo lamentamos con verdadero sentimiento nuestros apreciables convecinos D<sup>a</sup> Maria Villalva, D. Andrés Matres Peres, D. Antonio Tagle, D. Pascual Arpa y don José Gonzalez Novelles.

Deseamosle pues la mas rápida mejoría y el completo restablecimiento de su salud.

El martes último, tuvo lugar el sepelio del que fué canónigo de esta Santa Iglesia Catedral y distinguido amigo nuestro D. Valentin Shaffino Pomares el cual ha fallecido por consecuencia de aguda enfermedad.

Reciba toda su apreciable familia la expresión sincera de nuestro mas sentido pésame

Tenemos entendido que en la tarde del día de mañana tendrá efecto en la caseta de la rita benéfica, establecida en la Plaza de la Constitución de esta ciudad, la venta en pública subasta de los premios que han resultado sobrantes en la misma.

Lo anunciamos así con el objeto de que no deje de concurrir el vecindario á este acto en donde con seguridad podrán adquirir objetos preciosos por un precio equitativo dada la mayor importancia de su valor.

Ya han tomado posesión de sus respectivos cargos los señores que componen la Junta Directiva, del *Club Abylense* recientemente establecido en esta Ciudad, el cual se inaugurará el día 24 con un magnífico baile de sociedad.

Carta que hemos recibido de Tetuán nos comunica mas detalles de los vizires destituidos en Marruecos.

Dice así el corresponsal:

«Antayer tuve ocasión de ver los exministros de la guerra y gobernación, Sidi Mohamed Seguer y Hach Maati Dahamet, que han venido encadenados y escoltados, presos á la carcel de Tetuán.

«El de la Guerra tendrá unos 45 años y el de Gobernación de 32 á 36.

«Dá verdadera lástima el verlos confundidos en el monton de los criminales como presos vulgares y sin consideraciones de ninguna especie.

«Su demacrado aspecto denota de una manera evidente las infinitas penalidades que han sufrido en el camino.

«Una pronta muerte es su mayor deseo, pues comprenden los atroces tormentos que les espera en las pestilentes é infernales prisiones de esta ciudad Santa.

«Leemos en *El Arcobricense*: «Parece que en una de las causas incoadas por abusos administrativos cometidos por el Ayuntamiento anterior, pide el Ministerio fical se imponga la pena de ocho años

y un dia de inhabilitación especial y costas, á los concejales procesados.»

En Madrid se ha verificado un robo de 100.000 pesetas, en el depósito de efectos timbrados de la Compañía Arrendataria.

Se desconoce á los autores. Hay varios empleados presos.

La tromba que descargó el domingo en la Maucha, se formó en las lagunas de Villatranea.

Las pérdidas ocasionadas en el campo se calculan en seis millones de reales.

Se hace ascender á doscientos el número de heridos y contusos.

El día 14 llegó á Madrid el jefe del gobierno.

En la estación le esperaban los ministros, autoridades y muchos amigos.

Está atetadísimo con la enfermedad de su hijo.

Este continua grave con frecuentes ataques de disnea que los médicos combaten con todos los recursos de la ciencia.

Aguilera aprovecha todos los instantes que le dejan libres las atenciones del Gobierno, para cuidar al enfermo.

El Sr. Sagasta, como es natural, se encuentra muy apenado.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE CEUTA.

CONTADURIA.

Estado demostrativo de los pagos verificados, por obligaciones del presupuesto del actual ejercicio económico, y del ampliado de 1893-94, durante la presente semana con arreglo á la distribución de fondos acordada por el Ayuntamiento, en sesión de 2 del mes actual.

CAPITULO 1.º	Ptas.—Cts.
Gastos del Ayuntamiento...	16—00
CAPITULO 2.º	
Policia de Seguridad.....	00—00
CAPITULO 3.º	
Policia urbana y rural.....	964—33
CAPITULO 4.º	
Instrucción pública.....	00—00
CAPITULO 5.º	
Beneficencia.....	647—86
CAPITULO 6.º	
Obras públicas.....	1079—90
CAPITULO 7.º	
Corrección pública.....	00—00
CAPITULO 8.º	
Cargas.....	1525—44
CAPITULO 11.	
Imprevistos.....	151—87
Ampliación.....	00—00
TOTAL.....	4885—40

Ceuta, 18 de Agosto de 1894.  
v.º d.º El Contador  
El Alcalde accidental, Rafael Orozco.  
Mas

El número 345 de *La Ultima Moda* pública 21 modelos de trajes, sombreros y accesorios para señoras y niñas, una vista de las casetas de baños de mar de gran novedad, 30 grabados de primorosas labores y un pliego de 16 páginas de la novela *La dicha de un desdichado*.

Precio del número completo un real.

Por suscripción: trimestre 3 pesetas (13 números).

Oficina: calle de Claudio Coello 13, Madrid.

El número 15 de *Gran Moda* que dirige D. Manuel Salvi es una preciosidad pues contiene un hermoso figurin en colores y otra lamina entera de enlaces y nombres para pañuelos y este trabajo es tan bueno y perfecto que hasta hoy es lo mejor que hemos visto.

Además contiene infinidad de grabados fototipias de trajes, vestidos, sombreros y labores adelantados, completando este número un gran patrón y pliego de dibujos, abecedario etcetera.

Su lectura es moral y amena y en conjunto es el periódico mejor y mas económico que se publica. El número cuesta en toda España 50 centimos. 3 pesetas trimestre; 6 semestre y año 12. Se suscribe en su Administración 1 Clavel 1-Madrid.

Para el mes de Octubre, tiene en estudio grandes ventajas para sus abonadas de hoy,

**SE VENDE**

Leche pura de cabra, á ocho cuartos en el barrio de los moros.

**Academia preparatoria**

PARA CARRERAS MILITARES

dirijida por

**D. León Fernandez Fernandez**

Primer Teniente de Infanteria,

Profesor de Preparación para el ingreso en las Academias Militares en el Colegio de Huérfanos de la Guerra

Calle Mayor Baja número 54.

Guadalajara

Honorarios muy económicos

Imp: de Garcia de la Torre.